
令和３年度西川町教育委員会  第２回定例会 会議録 

 

開会日時及び閉会日時 

       開 会 令和３年６月１日（火） 午前１０時３０分 

       閉 会 令和３年６月１日（火） 午前１１時４７分 

 

開催場所  西川町役場 本庁舎３階 第１・２委員会室 

 

出席者   ５名 教育長  前田雅孝 

委 員  阿部仁  近松和朗  大泉奈緒子  松田光子 

 

 欠席者   ０名 

 

出席職員  ２名  学校教育課長 安達晴美   生涯学習課長 奥山純二 

 

１．開 会     教育長より開会を宣言、午前１０時３０分定例会を開会。 

 

２．会議録承認   第 1 回の会議録について、確認、署名 

 

３．教育長報告及び行政報告 

  4 月 23日 学校運営協議会中止 

  4 月 27日 地区学校保健会の平成 2年度監査（前伊藤教育長対応） 

  4 月 28日 町臨時議会（教育長就任あいさつ） 

  4 月 28日 西川中学校部活動についての話合い（教育委員会・中学校・保護者） 

  4 月 29日 県縦断駅伝健闘を称える会が（寒河江西村山チームが総合 4位） 

5月 1日 町歴史文化資料会開館式（今年度、大江公 800年記念企画展） 

5月 6日 管内教育長会議・地区毎打ち合わせ会 

・県市町村教育委員会協議会（理事：阿部委員） 

・西村山市町教育委員会連絡協議会（副会長：阿部委員） 

      ・西村山市町教育委員会研修会（ZOOM会議で行う） 

5月 10日 学校教育センター全所員会議 

        昨年度から動き出した保小中一貫教育西川学園構想に基づき、保育園も含

めて活動展開。 

5月 11日 町校長会 



5月 19日 学校運営協議会再延期 

日程調整し持ち方を工夫し開催していく。 

5月 21日 大井沢自然博物館、自然と匠の伝承館、自然研究学習センター実務委員会 

3施設一体がとなって事業を進めていく方向で協議。  

5月 31日 安中坊別当屋敷あと歴史公園起工式 

 

◎ スクールソーシャルワークコーディネーターの配置について 

学校になかなか来られない子ども・保護者への対応として、今年度から配属になっ

たスクールソーシャルワーカーが作成したチラシを保護者に配付した。今後、居場所

のない子ども、保護者の拠り所になる環境の整備に向け、スクールソーシャルワーカ

ーと共に検討していく。 

（委員） 

スクールソーシャルワーカーと、スクールカウンセラーの違い、スクールソーシャ

ルワーカーとスクールカウンセラーとの連携について教えてほしい。 

（学校教育課長） 

スクールカウンセラーは週に 1 回 2 名が交互に中学校に来て、主に子どもが相談で

きる体制となっている。保護者も学校に来て相談をすることもあり、学校の中での窓

口になっている。スクールソーシャルワーカーは、学校教育課に週 2回勤務している。

コーディネーターでもあり、学校、保育園やいろんな方を対象に、学校を離れたとこ

ろでの相談ができる。学校とは切り離れた相談窓口として対応していきたい。 

スクールカウンセラーとスクールソーシャルワーカーが会って情報を共有しており、

相談があったら話し合いをしていく旨打合せた。 

（教育長） 

幅広く、いろんな方の相談に対応していくのが、スクールソーシャルワーカー。連

携を大切にしていく。 

（委員） 

スク―ルカウンセラーは臨床心理士だと思うが、スクールソーシャルワーカーは？ 

（学校教育課長） 

社会福祉士。 

（委員） 

教育相談員がスクールカウンセラーに替わったのか。 

（学校教育課長） 

教育相談員であった 1 名は引き続きスクールカウンセラーになっていただいている。

教育相談員がいなくなり、スクールカウンセラーになった。 

 



４．議  事   議長：教育長 

議 長 議第 3 号西川町教育支援委員会の委嘱について説明を求める。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明。 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

議 長   議第 4号西川町育英奨学資金運営審議委員会委員の委嘱について説明を求め 

る。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明。 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

議 長   議第 5号西川町教育事務評価委員の委嘱について説明を求める。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

議 長   議第 6号河北町立小学校への区域外就学の承諾について説明を求めた。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明。 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

議 長   議第 7号西村山教科用図書採択協議会委員の指名について説明を求めた。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明。 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

議 長   第 8号西村山地区教科用図書採択協議会委員の推薦について説明を求めた。 

事務局 学校教育課長が議案について資料に基づき説明。 

議 長   質疑の有無を確認、質疑がないうえで表決について諮り、原案のとおり可欠。 

 

 

５．その他 

（１）平成２５年度以降の標準学力検査 NRT の結果に見る本町児童生徒の学力の現状につい

て教育長より資料に基づき説明。 

 

委員からの質問・意見 

  ・子どもから見れば、人数が少ない中での評価でもあり、できる子とできない子の差も

ある。学年を追うごとに差が広がってしまうのかと思う。先生方にはできない子のフ

ォローをしていただきたい。 



  ・コロナの影響も出てきているのでは。 

  ・学年で見ていくには人数が少ないような気がする。 

  ・資料 4のオレンジが多い方がいいのかとみさせていただいた。 

 教育長より 

  ・点で見ると見えない。長いスパンで見なければならないと考えている。 

  ・両極化していくことで、必然的にアンダーアチ―バー・オーバーアチーバーが出てく

るが、アンダーアチーバーをなくしていきたい。 

 

（２）教育委員会後の公開について、教育長より資料（近隣市町の公開状況）に基づき説明 

 教育長より 

委員の意見を参考に、公開について検討をしていきたい。 

 

（３）教育委員学校訪問について、学校教育課長より資料に基づき説明。 

 

（４）スクールバスの購入について、学校教育課長より資料に基づき説明。 

 

（５）東京２０２０オリンピックホストタウン推進事業について、生涯学習課長より資料に

基づき説明 

 

（６）令和 3 年度西村山市町教育委員連絡協議会総会・研修会について、学校教育課長より

資料に基づき説明。 

 

委員質問・意見 

・自宅で参加することはできないか。 

教育長より 

・委員全員が、ZOOMのできる環境にあるとの確認を受け、事務局に、自宅でもできる

か確認を行い対応していきたい。 

 

６．閉  会  教育長より閉会を宣言、午前１１時４７分に定例会を閉会。 

 

 

    議事録調製者     学校教育課長 安達晴美 


